

## Los migrantes en el Chile de hoy

Hace 25 años (aproximadamente en 1999), la población migrante en Chile era significativamente menor que en la actualidad. La cifra exacta es difícil de precisar, pero se estima que no superaba el uno por ciento de la población, con un número total de migrantes de alrededor de 150 mil personas.

El flujo migratorio hacia Chile era mucho menor en ese período, principalmente debido a la situación política y económica del país. Pero en el último cuarto de siglo las cifras se dispararon y hoy la estimación más reciente de la población extranjera residente en Chile, publicada por el Servicio Nacional de Migraciones (Sermig) junto con el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), en diciembre de 2024, alcanzaba casi a los 2 millones de personas, es decir, un 9 por ciento de la población total de Chile.

Las circunstancias asociadas al ingreso de migrantes al territorio nacional son muy diversas (irregulares y a veces hasta caóticas) y un reciente documento señala que actualmente, 973.450 personas migrantes trabajan en Chile. De ellas 55,1% son hombres y 44,9%, mujeres.

El escenario de profesionales migrantes es tremendamente variado y, sin ir más lejos, en los hospitales de nuestra Región del Maule, es cosa corriente encontrar médicos de distintas especialidades.

También en el área de las comunicaciones (empresas telefónicas y de TV) y llega a ser algo "familiar" escuchar voces de hombres y mujeres con acento colombiano, venezolano, ecuatoriano, peruano, etc.

No es fácil identificarlos al verlos caminando por calles céntricas, barrios y poblaciones (excepto en el caso de la gente de piel negra) y que parecen haberse adaptado a realidad social chilena.

Pero hay algunos casos que dejan vislumbrar una realidad oscura, amenazante y francamente delictual, como lo que trascendió hace pocos días en Talca, donde un venezolano de 30 años de edad, fue detenido, acusado de violación de una menor de 14 años y de explotación sexual.

Casi a diario, los efectivos policiales comprueban que hay numerosos delitos en Chile cuyos protagonistas son cometidos por migrantes en situación irregular.